

## ARRIGORRIAGA / Abusu, ejemplo estatal de barrio lector

Tras cinco años de intenso trabajo, el programa Abusu, un barrio lector traspasa las fronteras locales de Arrigorriaga y Bilbao para compartir e intercambiar experiencias con otros 35 proyectos de promoción de la lectura. La próxima semana David Maroto, de la librería intercultural Litteraeundi y la bibliotecaria Gotzone Butrón acudirán a Madrid para participar en el foro estatal Maneras de leer organizado por los ministerios de Cultura y de Educación.

Y lo harán en representación de los cuatro centros educativos del barrio (colegio público Zamakola, Ikastola Abusu, IES Ibaizabal y Educación Permanente de Adultos) y la veintena de entidades, asociaciones vecinales, culturales y deportivas que conforman la red Abusu Sarean. 'Recibimos una invitación para presentar nuestros proyectos, lo hicimos y finalmente fuimos elegidos. Para nosotros supone una gran satisfacción y un reconocimiento a la labor que llevamos desarrollando en los últimos años. Lo más importante, sin duda, es la acogida que están teniendo las campañas entre la gente del barrio, su implicación y participación, pero también es muy bueno que se nos conozca fuera', declara Gotzone Butrón.

El encuentro tendrá lugar los días 20 y 21 de septiembre y la intención de la delegación de Abusu es 'acudir a cuantas conferencias nos sea posible porque, al fin y al cabo, se trata de un foro de intercambio de experiencias y nos va a resultar muy interesante e instructivo ver lo que hacen otros y regresar con ideas que puedan ser llevadas a cabo aquí'.

Cuatro campañas Será durante la segunda jornada cuando Arrigorriaga exponga su ponencia sobre las cuatro campañas más novedosas y más recientes llevadas a cabo en el marco del proyecto global Abusu, un barrio lector. La primera de ellas lleva por título Yo también leo, y supuso el diseño y distribución por las calles de 'carteles con personajes conocidos por los vecinos como la farmacéutica, la presidenta de la asociación de mujeres o el jubilado que ayuda a los escolares a utilizar el paso de cebra y que aparecen en la foto leyendo e invitando a leer'.

En la iniciativa Toma un libro, lo más destacado es que tomaron parte activa 30 establecimientos comerciales y 7 hosteleros del barrio. 'En todos ellos dejamos cuatro libros para que los responsables de los locales animaran a los niños a llevarlos a casa, leerlos y devolverlos'.

Gotzone y David también explicarán en Madrid la experiencia Irakurle. Se trata de un club de lectura virtual en el que tomaron parte los alumnos de sexto de Primaria de los dos colegios de Abusu. 'Fue un trabajo conjunto con el profesorado. Cada mes se proponían tres libros de lectura obligatoria para comentarlos tanto en clase como a través del blog'.

La ponencia se cerrará con el flashmob o concentración callejera con libros que se realizó el pasado 7 de abril durante la celebración de la quinta Semana Cultural de Abusu y que reunió a más de 500 personas. 'La idea surgió de un grupo de alumnos del instituto Ibaizabal y de la Ikastola Abusu. Ellos fueron los encargados de elegir la canción, preparar la letra en euskera y de pensar una coreografía fácil de hacer. Fue todo un éxito. El vídeo está colgado el Youtube y nuestra pretensión es exhibirlo', avanza Gotzone Butrón.